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源起：首推生态环境议事厅

随着习近平总书记“两山”理论
的深入践行，群众对生态环境的关
注度持续提升，但又没有很好的参
与平台，甚至对生态环境部门的工
作有不理解和误解。粗放式发展留
下的生态环境欠账、污染防治攻坚
碰到的“硬骨头”、企业环境处罚后
整改成效不理想等问题一一暴露在
大家面前。

“把群众关心的环保大小事摆上
桌面，大家你一言我一语一起来讨
论，解决问题的办法也就多了。”2017
年底，宁波市生态环境局奉化分局党
组班子提出了开展环保议事的想
法。当年的12月27日，他们就推出
了第一期生态环境议事厅。

应蕾告诉记者，环保议事厅是重
点针对群众关心的热点环境问题搭
建的一个政商议事平台，一月一议，

当时在全省属于首创。“‘环保议事
厅’用身边典型、鲜活案例来议事，能
让违法企业印象深刻，让同类企业感
同身受，更能让属地政府摆正位置，
正视自身的环保责任。”

做法：基层生态环境治理新模式

第一期环保议事厅针对机械行
业典型案例企业的违法情况进行分
析讲解，使参与议事的42家机械加
工企业通过比对，了解到铁屑末随意
堆放、热处理废气不收集等情况都是
违法的，并且学到了正确的整改办
法，达到了以点带面的目的。

随着议事的深入，参与对象拓展
到了群众代表、第三方环保中介机
构、环保专家、其他政府部门和属地
政府，议事的主题从企业治理扩展到
全民生态环境治理，内容更广泛，意
义更深远。

为了进一步拓展议事的深度和

广度，从2019年8月开始，议事厅进
行全程网络直播，议事的参与人数从
线下的百余人一下增加到线上的三
四万。今年4月，他们又开通了“网络
议事厅”平台。截至目前，奉化生态
环境分局共开展了 19 期议事，有
1615 家企业和 14.5 万群众积极参
与。

“我们摸索出了一套‘一五七’议
事工作法，并形成了规章制度，成为
一种可复制、可推广、可借鉴的基层
生态环境治理模式，去年宁波大市进
行了全面推广，其他省市也纷纷来电
借鉴学习。”

成效：小平台发挥了大作用

2019年6月5日，环保议事厅改
名为生态环境议事厅后，被生态环境
部、中国文明办评为“美丽中国，我是
行动者”“十佳公众参与案例”，被人
民日报、中国环境报、光明日报、浙江

日报等全国各级媒体广泛宣传，并被
写入奉化区人民政府工作报告。

“这些成绩的取得让我振奋不
已。”应蕾说，但更让她感到欣慰的是
实实在在、看得到的成效。

2019年，奉化区环境信访投诉
量671件，比2017年的1414件减少
743件，同比下降52.5%；2019年空
气优良率88.8%，PM2.529微克/立方
米，同比2017年上升2.2个百分点，
下降5微克/立方米；水环境质量也持
续向好，区控以上地表水断面水质优
良率、环境功能区达标率、饮用水源
水质稳定达标率均为100%。

同时，上千家企业纷纷主动整
改，2019年环保设施设备投入上亿
元；数百名群众主要要求加入生态环
境志愿者，3天招募人数117人；环保
中介服务公司主动降价，环评费用下
降近六成……

记者 林伟 通讯员 陈晓众

应蕾是宁波市生态环境局奉化分局办公室的一
名工作人员，从2017年底开始负责“聚焦生态环境·奉
化议事厅”。在2年多时间里，她不但负责这个环保创
新载体的主持工作，也参与了策划和筹备。

宁波市生态环境局奉化分局应蕾：

全国首推生态环境议事厅
2年议事19期公众参与14.5万多

本报讯（记者 孙美星 通
讯员 陈琼）北京新发地市场
近期出现新冠肺炎疫情的消息
牵动人心，宁波的农贸批发市
场情况怎样？记者昨天从宁波
市卫生健康委了解到，鉴于近
日北京市新冠肺炎疫情防控态
势，6月13日下午，市疾控中
心联合海曙区、江北区、鄞州
区疾控部门，在路林水产批发
市场、联丰菜市场、麦德龙超
市采集了160份样本，进行了
新冠病毒核酸检测，结果显示
均为阴性。今后，我市将每周
开展针对农贸（批发）市场等

场所的检测，全面排查风险隐
患。

据了解，本次应急采样检
测分别抽取了位于江北区孔浦
街道的路林水产批发市场、位
于海曙区白云街道的联丰菜市
场和位于鄞州区中河街道的麦
德龙超市。共采集市场环境标
本40份，包括摊档环境、案板、
器具表面、冷库表面、污水等；
采集重点食品标本90份，包括
三文鱼、生蚝、牛羊肉等；采集
从业人员咽拭子标本30份。

6月14日，市疾控中心对
采集的160份标本进行了新冠

病毒核酸检测，结果显示均为
阴性。

6 月 16 日，市卫生健康
委、市市场监管局、市商务局
联合发出通知，决定在全市范
围内应急开展市场环境、重点
食品和从业人员新冠病毒检
测工作。接下来，全市将每周
开展2次以农贸（批发）市场、
超市、酒店为重点对象，以进
口生鲜、冷冻畜禽肉类产品及
水产品为重点品种的市场环
境、重点食品及重点从业人员
新冠病毒检测，全面排查风险
隐患。

本报讯（记者 范洪）记者
从各航空公司方面获息，受疫
情影响，今天宁波往返北京大
兴机场的航班全部取消。昨
天，宁波往返北京大兴机场的
航班全部取消，宁波飞北京首
都机场航班仅保留往返各1个
班次。各家航司针对近期北京
航班推出免费退改签服务。

昨天，宁波飞北京大兴机
场往返的航班全部取消。宁波
飞北京首都机场的航班，只有
国航宁波飞首都CA1542于下
午4点03分准点起飞，其余航
班全部取消。首都飞宁波也只
有 CA1541 航班完成飞行任
务，其余航班也全部取消。

截至昨天傍晚6点，根据最

新的航班时刻，今天宁波飞北
京大兴机场的航班全部取消；
今天宁波飞首都机场的航班，
显示“有飞行计划”状态的航班
仅2个，分别是国航CA1542航
班和海航HU7226航班。

宁 波 机 场 相 关 人 士 表
示，航班是否能够起飞，还要
等待进一步通知。该人士还
表示，这种宁波往返北京航
班大面积取消、仅保留 1到 2
个航班的情况，可能还将维
持一段时间。

目前，宁波机场飞北京的
航线，涉及东航、国航、中联航、
海航、河北航空等多家航空公
司。对于航班取消和部分出行
计划因疫情而调整，继6月16

日国航、南航率先推出免手续
费退票服务外，又有多家航司
于昨天上午宣布跟进。

需要提醒旅客的是，各家
航司的政策略有区别，退票方
式也有不同，还有的航空公司
仅针对北京出港航班办理退票
业务，建议市民拨打具体的航
空公司客服热线咨询。

国航客服表示，凡是购票
日期在6月15日前、旅行日期
在6月16日至30日的北京航
班，在航班起飞前提出退票的，
可免收退票手续费。东航客服
则表示，东航针对北京地区始
发航班，根据乘客在机场开具
的证明，就可为旅客全额退票，
出发日期不限。

全部全部
我市首次对农贸批发市场等进行新冠病毒抽样检测我市首次对农贸批发市场等进行新冠病毒抽样检测
今后今后，，这样的检测每周都会有这样的检测每周都会有

今天宁波飞大兴机场航班全部取消
飞首都机场航班有2个，但“是否能够起飞，还要等待进一步通知”
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浙江新增1例确诊病例
长期在北京新发地批发市场经商

记者从浙江省卫生健康委获悉，6月16
日0-24时，浙江新增新冠肺炎确诊病例1
例，长期于北京新发地批发市场经商。目前
已排查出密切接触者11人，全部实行集中
隔离医学观察，核酸检测均为阴性。

据悉，截至6月16日24时，浙江累计报
告确诊病例1269例（境外输入病例50例）。

新增确诊病例：吴某某，男，36岁，户籍
台州市温岭市，长期于北京新发地批发市场
经商。从北京返回温岭后，因发热、头晕、咳
痰及胸闷等症状前往温岭市第一人民医院
发热门诊就诊，并主动上报当地卫生院。温
岭市第一人民医院和当地卫生院接报后立
即向温岭市疾控中心报告，温岭市第一人民
医院予以收治入院实行隔离医学观察。6
月16日核酸检测结果为新冠病毒阳性。结
合患者流行病学史、临床表现和实验室检测
结果，经专家会诊后，确诊为新冠肺炎病例。

据新华社电

国际性体育赛事
全省性马拉松
跨省际举办的体育赛事

我省暂不恢复
本报讯（记者 邹鑫） 6月16日，浙江省

体育局印发《浙江省体育局关于有序推进体
育赛事开展的通知》（以下简称“通知”），明
确了国际性体育赛事以及全省性马拉松、跨
省际举办的体育赛事暂不恢复。

不过，这些比赛是可以举办的。《通知》
中表示，全国性单项赛事、省级赛事、地方性
赛事，可以“有条件”举办。其中，全国性单
项赛必须是由国家体育总局或中心、协会等
单位主办的全国性单项赛事，赛事承办地要
结合当地疫情防控实际取得当地防控领导
小组同意，并报省体育局职能部门备案。在
确保安全管理到位，应急预案方案完备的情
况下方可举办。

《通知》中明确，“由省体育局主办的赛
事，按‘谁主办，谁负责’的原则，需要赛事执
行单位与赛事承办地体育主管部门协商确
定。坚持统筹兼顾、属地管理，加强与公安、
教育、卫健等部门的配合，取得专业指导和
支持。设区市以下单位举办的地方性赛事，
则需要由当地体育部门负责，在当地疫情防
控领导小组领导下开展活动。”


